

Allez à la chapelle ; c'est là qu'est gardé le pain de la vie. "Marie répète trois fois à Bernadette le cri de Jonas aux Ninivites : "Pénitence ! Pénitence ! Pénitence !" et lui enjoint d'"aller dire aux prêtres de faire bâtir en ces lieux une chapelle, où elle veut que l'on vienne en procession." Et comme il n'y a pas de chapelle sans tabernacle, ni de tabernacle sans l'Eucharistie, c'est à la Communion, vrai pain de vie, que Marie convie l'humanité coupable pour la guérir. Mais une mère connaît ses enfants, et Marie n'ignore pas que pour les amener à la pénitence et de la grotte les conduire à l'Eucharistie, elle doit tout d'abord les attirer et les gagner par ses bienfaits... C'est le triomphe de Jésus par Marie ; c'est la glorification de Marie par Jésus."

Le tabernacle, suivant le beau mot du curé d'Ars, est le *garde-manger* du bon chrétien ; Jésus y demeure avant tout pour être reçu dans nos coeurs ! C'est ainsi qu'il achève son action dans nos âmes. Les autres sacrements, comme le prouve Saint Thomas, sont institués pour l'Eucharistie ; celui-ci les perfectionne tous et rend plus active leur vertu propre.

Allez à la chapelle ; parce que là se redit le véritable enseignement de l'Eglise, la parole du Pape et la parole de Dieu. Marie, en disant son nom à Bernadette, confirmait respectueusement la proclamation du dogme de l'Immaculée Conception par Pie IX ; elle aimera à ratifier le mot d'ordre donné par Pie X : Venez tous à la sainte Table ! Heureux, semble-t-elle nous dire avec Jésus même, heureux ceux qui écoutent la parole de Dieu et qui la gardent."

*Conclusion.* Ce n'est pas seulement à Lourdes que la table Eucharistique est dressée, mais dans toutes nos églises et chapelles !

C'est faire acte de dévotion envers Marie que de chanter ses louanges, d'orner ses autels de fleurs et de lumières, de lui offrir des actes de piété et de vertu ; mais c'est aussi faire acte de dévotion envers elle que de communier souvent et pieusement ; c'est répondre au plus cher désir de son amour pour Jésus et de son amour pour nous-mêmes. Enfants de Marie, écoutez la voix de votre mère !

Puisse notre mère du ciel nous obtenir l'intelligence et l'amour toujours croissants de la sainte communion !